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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/UWA/04/2017) vom 12.10.2017 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Kai Finck-Stoltenberg ab 19:45 Uhr 

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck zugleich als Protokollführerin 
Herr Hanno Göttsch  
Herr Kai Helms  
Herr Dieter Trinker  
Frau Brigitte Vöge-Lesky Bürgermeisterin, Vertretung für Herrn Jan 

Peter Struve 
Herr Jens Wiese  

Gäste 
Herr Dieter Haasler Gemeindewehrführer 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jan-Peter Struve fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:10 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Umwelt- u. Bauausschusses 

vom 18.05.2017 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Sachstand defekte Regenwasser-Entwässerung "Im Dorfe"  
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 7.   Parkstraße; Behinderung / Gefährdung durch parkende 
Fahrzeuge Höhe Kerzenscheune / Pizza Service 

 

   
 8.   Verlegung der Bushaltestelle "Im Dorfe" Richtung Schön-

berg 
 

   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Es begrüßt und eröffnet um 19:30 die Bürgermeisterin Frau Brigitte Vöge-Lesky in Vertretung 
des später eintreffenden Vorsitzenden Herrn Kai Finck-Stoltenberg  zur Umwelt- und Bau-
ausschusssitzung. Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es liegen keine Änderungswünsche oder Ergänzungen zur Tagesordnung vor. Die vorlie-
gende Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Die vorliegende Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es wurde angemerkt, dass es mit der Leerung des Flaschencontainers Probleme gab, 
die Leerung erfolgte erst mit  mehrwöchiger Verspätung. An Flaschen die dort herumla-
gen wurden von einem Kind die Flaschenhälse abgeschlagen. Wohl ganz ohne schlech-
tem Gewissen, denn es lief beim Herannahen eines Erwachsenen nicht gleich weg und 
hatte auch sichtbar Freude an seinem Tun. Es wurde gefragt, wie soll mit solchen Situa-
tionen/ Kindern umgegangen werden? 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Umwelt- u. Bauausschusses vom 

18.05.2017 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 

Es gab keine Anmerkungen zu den Niederschriften. B. Vöge-Lesky berichtet, dass im nicht öffentli-
chen Teil keine Beschlüsse gefasst wurden.  
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Beschluss: 
Die Niederschrift vom 18.05.2017 wurde angenommen. 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Sachstand defekte Regenwasser-Entwässerung "Im Dorfe" 
 
Der Vorsitzender Kai-Fink-Stoltenberg betritt den Raum und übernimmt den Vorsitz. 
Ein Regenwasserrohrschaden im Gehweg der Straße „Im Dorfe“ führt bei  Regenfällen zur 

Kellerüberflutung im Haus  - Im Dorfe 48- oberhalb des Wasserrohrschadens. Durch eine 
Kamerauntersuchung konnte der Schaden näher spezifiziert werden. Der Totalscha-
den erfordert einen Ersatz. Da eine rechtskräftige Genehmigung für die Einleitung 
des Regenwassers vom Grundstück „Im Dorfe 48“ vorliegt, ist die Gemeinde für die 
Schadensbehebung in diesem Bereich zuständig. Eine grobe Schätzung der Kosten 
haben ca. 25.000,00 € für den Ersatz der Leitung ergeben. Die Bürgermeisterin be-
richtet von verschiedenen Alternativen, die in die Überlegungen einbezogen wurden, 
um eine möglichst kostengünstige Lösung zu finden. Der Ausschuss spricht sich da-
für aus, dass Angebote für die Schadensbehebung eingeholt werden. 
  
 
TO-Punkt  7: Parkstraße; Behinderung / Gefährdung durch parkende Fahrzeuge 

Höhe Kerzenscheune / Pizza Service 
 
Im Verlauf der Sitzung fand eine Diskussion über die Grundstücksgrenze, die Position der 
Feldsteine wie auch über das Parken der Service- Autos des Imbisses, sowie über das 
Nicht-Einhalten von Tempo 30 statt. Weiterhin gab es Anmerkungen, dass immer wieder 
verschiedene Anwohnereinfahrten durch die Service-Fahrzeuge blockiert werden. Es wurde 
daher der Vorschlag gemacht, ein Halteverbot auf beiden Seiten der Straße zu errichten. 
Über diesen Vorschlag wurde abgestimmt. 
 
Beschluss: 
Empfehlung an die GV, ein Halteverbot auf beiden Seiten der Parkstraße einzurichten. 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Verlegung der Bushaltestelle "Im Dorfe" Richtung Schönberg 

Zur Vermeidung der Gefährdung der Schulkinder soll die Bushaltestelle in Richtung 
Schönberg verlegt werden.  

Gründe für die starke Gefährdung:  
1. Das Überqueren der Kreisstraße  an unübersichtlicher Stelle  
2. Der fehlende Bürgersteig auf der Kreisstraße im Bereich der Bushaltestelle  

Alle Bushaltestellen müssen bis zum 01.01.2022 behindertengerecht umgebaut werden. 
Auch bei einer Verlegung der Bushaltestelle, muss die dann neue Haltestelle entspre-
chend der neuen Richtlinie behindertengerecht ausgebaut werden. Dies wurde auf Orts-
terminen mit der Landesstraßenbauverwaltung (LBV-SH) und mit der VKP festgestellt. 
Der systemgerechte Ausbau der Bushaltestelle wird durch den Kreis gefördert. Der För-
derantrag muss durch ein Ingenieurbüro erstellt werden. Ein Sammelantrag kann nicht 
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erstellt werden, da für jede einzelne Bushaltestelle eigene Berechnungen gemacht wer-
den müssen. Daraus ergab sich eine Diskussion um eine eventuelle Verschiebung des 
Termins der Verlegung. 
 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 

 Die Bürgermeisterin berichtet von der Einweihung der neuen Spielgeräte auf dem Dorfplatz 
am 29.September 2017 und dankt Heino Trede für die Organisation dieses schönen Festes.  

 Nach massiven Beschwerden auch mit Hilfe des Amtes wurden endlich die Glascontainer ge-
leert. 

 Die Bürgermeisterin weist auf die aktuelle Rattenbekämpfung in den Gemeinden hin: 06.10. - 
20.10.2017 

 Die Bürgermeisterin berichtet vom Sturmschaden an der Sirene in Ratjendorf.  

 Zur geplanten Tempo 30- Beschilderung auf der Kreisstraße gab es eine Nachfrage zur Auf-
stellung der Schilder. 

 
 
Ende der öffentlichen Sitzung 20:39 
 
Beginn der nichtöffentlichen Sitzung 20:40 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Kai Finck-Stoltenberg gez. Frauke Bähnck Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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